



**ASSOCIATION CANADIENNE DE SPORTS POUR PARALYTIQUES CÉRÉBRAUX
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
JEUDI 9 SEPTEMBRE 2021
via ZOOM**

Présences :

Membres du conseil d'administration de l'ACSPC : Alana Aird (présidente), Cornell Dover, Steve Dukovich, Gary Vander Vies, Suzanne Winterflood

Personnel de l'ACSPC : Peter Leyser, Jennifer Larson, Heather Bonas

Conseil de Boccia Canada : Adam Dukovich (coprésident, conseil des athlètes), Eileen Bartlett (présidente, comité Participation et développement)

Autres : Kim Morgan (participante), Mila Wong (participante), Sharon Martin (classificatrice), Karen O'Neill (Comité paralympique canadien), Chris Lindsay (À nous le podium), Stéphanie Parker (Sport Canada)

1. Ouverture de l'assemblée/Prise de présences – 19 h 07

2. Déclaration des votes :

- Les membres votants sont des membres du conseil d'administration de l'ACSPC : Cornell Dover, José Malo, Steve Dukovich, Gary Vander Vies, Alexandre Ferreira-Silva, Suzanne Winterflood, Alana Aird

3. Adoption de l'ordre du jour :

- Proposition d'adoption de l'ordre du jour par : Suzanne Winterflood. Appuyée par : Cornell Dover. Tous en faveur. Proposition adoptée.

4. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle du 10 septembre 2020 :

- Proposition d'adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle du 10 septembre 2020 par : Gary Vander Vies. Appuyée par : Suzanne Winterflood. Tous en faveur. Proposition adoptée.



5. Rapports :

Directeur général (Peter Leyser) :

- A remercié toutes les personnes qui sont impliquées au sein de l'ACSPC à tous les niveaux pour leur résilience en 2020-2021. A tenu à féliciter tout le monde de manière individuelle.
 - i) Sport sécuritaire
 - Révisions des politiques en place complétées afin de suivre le *Code de conduite universel pour contrer la maltraitance dans le sport (CCUMS)*.
 - Les mesures de vérifications incluant la vérification des casiers judiciaires et du secteur bénévole se poursuivent, en plus de la formation en ligne via *Respect Group inc.* (Intimidation, abus, harcèlement, discrimination) conformément à la politique de vérification de l'ACSPC.
 - ii) Égalité des genres
 - Partenariat avec Dr François Prince de l'Université de Montréal sur l'article « *Factors Influencing Girls Participation in Boccia* » (*Facteurs influençant la participation des filles au boccia*). Les commentaires et les données reçus aideront à orienter le programme à l'avenir.
 - iii) Commotions cérébrales
 - Partenariat avec Dr François Prince de l'Université de Montréal afin d'étudier la prévalence des commotions cérébrales en boccia, ainsi que la corrélation et l'impact des commotions cérébrales pour ceux ayant une paralysie cérébrale. Création d'une politique relative aux commotions cérébrales et d'un protocole de retour au jeu pour le boccia. À noter que l'outil de détection des commotions cérébrales, le SCAT5, doit être adapté aux para-athlètes avec des déficiences motrices et communicationnelles majeures.
 - A remercié Sport Canada pour le soutien financier pour le sport sécuritaire et l'égalité des genres.
 - iv) Gouvernance/Composition du conseil d'administration
 - A remercié Marie Dannhauser et Jacqueline Zonneville, qui ont quitté le conseil d'administration l'année dernière, pour leur temps et leur contribution.
 - A souligné l'arrivée de trois nouveaux membres au conseil d'administration au cours de la dernière année : Alexandre Ferreira-Silva (analyste financier avec le Club de Football de Montréal), Suzanne Winterflood (coordonnatrice, Neil Squire Society), et Alana Aird (avocate, SV Law). Les a tous remerciés pour leurs efforts et leur dévouement.
 - v) Marketing et communications
 - Amélioration en qualité et en quantité du contenu grâce au travail de Holly, coordonnatrice au marketing et aux communications.



- Grand déploiement l'an dernier pour la Journée mondiale de la paralysie cérébrale du 6 octobre, prévu aussi cette année.
 - La série pour mettre en vedette les femmes en boccia (*Profiling Women in Boccia*) présente 14 profils de femmes occupant différents rôles dans le sport, incluant des athlètes, des entraîneuses, des partenaires de performance, des officielles et d'autres bénévoles. Un montage vidéo a été diffusé en lien avec la Journée mondiale des femmes en mars dernier. Les vidéos peuvent être visionnées sur la chaîne YouTube de l'ACSPC/Boccia Canada.
- vi) Financement et partenaires
- A remercié les partenaires nationaux du sport fédéral pour leur soutien : Sport Canada, À nous le podium, le Comité paralympique canadien, l'Association canadienne des entraîneurs et l'INS Québec, ainsi que les partenaires provinciaux qui offrent du boccia et d'autres parasports.
 - A engagé l'Agence T1 qui a complété un plan de diversification des revenus pour l'ACSPC afin d'accroître les sources de revenus en plus des deux sources principales actuelles, soit Sport Canada et le télémarketing. La mise en service devrait commencer à la fin de l'année ou au début de l'exercice suivant.

Conseil de Boccia Canada (Gary Vander Vies) :

- A commencé en soulignant le mandat et la composition du conseil de Boccia Canada.
 - i) Conseil des athlètes :
 - i. Représente tous les joueurs de boccia est important afin de leur donner un droit de parole et une représentation.
 - ii. Les athlètes étaient stressés à l'idée de reprendre les compétitions, mais rassurés par l'environnement sécuritaire.
 - ii) Participation et développement :
 - iii. Les *Subventions de participation et de développement* accordées aux partenaires provinciaux et aux clubs selon des principes reconnus incluant : le recrutement et le développement, l'entraînement quotidien, la formation des entraîneurs, le développement des officiels et un tout nouveau principe d'équipement.
 - iv. Plusieurs programmes virtuels afin de garder la communauté du boccia active durant la pandémie, incluant les vidéos *Conversations avec*, une série de discussions où différents thèmes ont été abordés en partenariat avec l'AQSPC. Sans oublier le *Défi de la Coupe boccia Can*, et l'Open canadien Eboccia grâce à l'application Boccia Battle, qui inclut également une soirée quiz.
 - v. A offert des troussees d'équipement de boccia Bratz@Home à 80 destinataires, incluant de l'entraînement virtuel



- vi. A établi un programme qui a mené au développement des lignes directrices pour le retour au jeu et aux lignes directrices pour le retour à la compétition au boccia vu les inquiétudes entourant la santé et la sécurité liées à la COVID-19.
 - vii. A travaillé sur un cycle de maintenance pour les officiels.
 - viii. A demandé que le boccia soit des Jeux du Canada en 2025 et en 2027.
 - ix. Le forum *Atlantic Canada Boccia Forum* a été reporté à plus tard en 2021.
 - x. Les formations pour les entraîneurs ont été mises à jour pour pouvoir être présentées de façon virtuelle – Apprendre à entraîner en boccia et Introduction à la compétition en boccia.
 - xi. Un projet pilote de course à pied avec support (*frame running*) pour les personnes à mobilité réduite a été développé avec Athlétisme Canada. Nous espérons que la course à pied avec support sera une épreuve paralympique aux Jeux de Paris en 2024.
- iii) Haute performance :
- xii. Durant la pandémie, nous avons été capables d'offrir de l'entraînement virtuel aux membres de l'équipe nationale d'entraînement de boccia.
 - xiii. Apport complet de l'équipe de soutien intégré pour l'équipe nationale de boccia dont : physiothérapeute, médecin, psychologue, physiologiste.
 - xiv. Ajout d'un terrain au centre national d'entraînement pour aider à la préparation des Jeux de Tokyo.
 - xv. Ajustement des brevets pour que plus d'athlètes aient accès au financement du programme d'aide aux athlètes.

Trésorier (Cornell Dover) :

- A souligné l'incertitude entourant l'impact de la COVID-19 au début de l'exercice financier 2020-2021, mais que nous nous en sommes bien sorti financièrement. A néanmoins noté les impacts regrettables de l'absence de compétitions pour nos athlètes (incluant ceux qui sont allés à Tokyo) pour les aider dans leur préparation.
- Les revenus sont d'environ 1 500 000 \$ avec des dépenses d'environ 1 250 000 \$.
- Un surplus de 230 000 \$ qui s'explique notamment en raison de la campagne de financement/télémarketing qui a continué en temps de pandémie, en plus du financement d'urgence de Sport Canada.
- Ce surplus vient offrir une certaine latitude pour préparer le futur.
- Le surplus de l'année 2020-2021 permet à l'ACSPC d'acquérir des installations comme un nouveau plancher au centre national d'entraînement à Montréal, et des supports de course à pied étant donné que nous souhaitons développer ce sport. Il a aussi permis d'offrir gratuitement des trousseaux de boccia Bratz@home à d'actuels ou d'éventuels joueurs de boccia afin de faciliter la croissance du sport.
- Extrait des états financiers vérifiés. A souligné, dans la section Fondement de l'opinion avec réserves (*Basis for Qualified Opinion*), comme il est courant dans beaucoup d'organismes



caritatifs, que l'auditeur ne pouvant vérifier l'intégralité des dons faits à l'ACSPC, il émet donc une opinion avec réserve.

- La section *Emphasis of Matter* note que le supplément de Sport Canada inclus dans les états financiers à la page 10, n'est pas vérifié.
- *Dans la section Other Matter, l'auditeur note que les incertitudes causées par la COVID pourraient avoir un impact financier négatif. Cornell a souligné que nous avons de bonnes provisions et que nous avons investi l'an dernier pour une consultation afin de préparer le plan de diversification de revenu de l'ACSPC.*

6. Élections :

- L'appel de candidatures au conseil d'administration a été envoyé en juillet 2021 ainsi qu'un rappel en août.
- Dans ce processus, il reste des ouvertures pour les postes de président et de trésorier.
- Nous avons reçu des candidatures pour le poste de directeur général et les entrevues auront lieu la semaine prochaine.
- Alana a encouragé toutes les personnes participant à l'assemblée à songer aux gens qu'ils connaissent qui pourraient agir à titre de bénévoles.
- Alana a souligné que Gary Vander Vies quittera le conseil d'administration et l'a remercié pour son travail et son dévouement au cours des 10 dernières années. Gary a remercié tout le monde et a souligné le progrès de l'organisation et tout le chemin qui a été parcouru.

7. Nomination des vérificateurs :

- Approbation du cabinet de vérification de Parker, Prins, Lebano pour l'exercice financier 2021-2022. Proposition par *Cornell Dover*. Appuyée par : *Suzanne Winterflood*. Tous en faveur. Proposition adoptée.

8. Affaires nouvelles :

- Aucune n'a été apportée

9. Clôture de l'assemblée :

- Proposition de levée d'assemblée par : *Gary Vander Vies*. Appuyée par : *Cornell Dover*. Tous en faveur. Proposition adoptée.

L'assemblée se termine à 20 h 45 (HNE).